

Alors que durant ce temps de l'Avent nous nous préparons à Noël, au CCFD Terre Solidaire nous pensons déjà Carême !

Samedi 10 décembre, c'est à Damparis que 35 bénévoles du CCFD Terre Solidaire de Bourgogne Franche Comté se sont réunis pour découvrir le thème de la campagne Carême 2023.



La région Bourgogne Franche Comté accueillera cette année un ou une partenaire venant d'Israël du 18 au 30 mars 2023.

La matinée a débuté avec une présentation vidéo de la situation de ce peuple et entre autre une vidéo d'Amnesty International sur l'apartheid Israélien.

Ensuite, deux ateliers:

1 VIVRE LE CAREME 2023 : découvrir et s'approprier la déclinaison du thème durant le temps de Carême

- **Dans un premier temps, appréhender le cahier d'animation :**

Travail en groupe autour des thèmes des 5 dimanches en distribuant progressivement les éléments de chaque dimanche :

- . Relier à la réalité du monde
- . Se relever par les chemins d'Espérance
- . Regarder l'autre en vérité pour agir ensemble
- . Réparer pour recréer le vivre ensemble
- . La résilience par l'amour



- **L'après midi commençait par une lecture d'image : affiche visuelle de campagne**

Chacun a sa propre interprétation de l'image mais nous devons nous mettre à la place de personnes lambda qui voient l'affiche. Besoin de capter un message essentiel.

Pour nous, bénévoles du CCFD-Terre Solidaire, l'affiche est moins adaptée car on voudrait lui faire dire plus de choses sur notre action.



- **Partage d'expériences sur utilisation du livret spirituel et du cahier liturgique**

On se rend compte que les utilisations de ces outils sont très diverses en fonction des réalités locales et de la sensibilité des prêtres et EAP.

Livret spirituel : Pense-t-on à les distribuer dans les lieux où il y a des personnes qui ne se déplacent plus ou ne peuvent plus aller à la messe (*maisons de retraite par exemple, personnes seules, malades, isolées...*) Interpeller les visiteurs de malades, les personnes qui portent la communion, les équipes solidarité...

- **Présentation d'autres outils**

Diaporama sur l'eau en Palestine + présentation de la fiche pédagogique « L'eau, un enjeu du conflit israélo-palestinien » (téléchargeable sur la docuthèque, dans la rubrique Animation et pédagogie/ Paix et vivre ensemble.

Les Gazaouis nous interpellent : « Parlez de nous, alertez l'opinion publique et vos dirigeants. » Ils ne nous demandent pas de nous apitoyer, mais d'agir.

Quiz dans un dossier **La solidarité internationale** au programme – niveau collège_

(p6 cahier d'animation)

(disponible sur la docuthèque)

Pour info : livret « **Chemins de paix** » qui retrace le voyage des jeunes de BFC – Alsace – Lorraine dans les Balkans en 2018 à retrouver dans la ducothèque.



Retour sur Le chemin de croix « Un monde nouveau »

2 FAIRE VIVRE LE PARTENARIAT PENDANT LE CAREME : avec le forum régional (18/03/2023) qui sera le temps d'accueil partenaire.

Le ou la partenaire sera ensuite dans les délégations : 70, 25, 71, 21. Une ébauche de programme a été établie et les responsabilités partagées pour le séjour.

Pour les travaux de l'après – midi le groupe s'est scindé en deux afin de :

1) Découvrir, à l'aide de vidéos, l'association partenaire dont fait partie le ou la partenaire
Préciser quels alliés seraient à inviter durant le séjour.

Elaborer un calendrier d'ici le forum et avec quelle équipe de bénévoles.

2) Réfléchir comment permettre aux délégations, qui ne recevront pas le ou la partenaire, de vivre un temps de conférence avec lui ou elle.

Une visio conférence aura lieu le jeudi 23 mars à laquelle les délégations pourront se connecter.

Des ressources sur l'association israélienne ainsi que des outils d'animation sont à rechercher d'ici mars.

Cette journée s'est terminée par un temps spirituel avec le chant : La paix elle aura ton visage, un texte de Dina Gardashkin (Extrait du chemin de croix : un monde nouveau) et un extrait du discours de Pâques 2022 du Pape François :

« Laissons – nous vaincre par la paix du Christ ! La paix est possible, la paix est un devoir, la paix est la responsabilité première de tous. »

Denise et Anne - Marie



Pour terminer, je reprendrai une partie du message de Noël de **DOMINIQUE ROUYER, SECRÉTAIRE NATIONALE DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE**

... « Prenons en soin, de cette petite lumière d'espérance qui se lève à Noël et partageons-la avec tous ceux qui rêvent d'un monde de douceur et de fraternité. »

« QUE L'ESPÉRANCE DE NOËL VOUS EMPLISSE DE JOIE ! »